



Huelguistas muestran baja de peso y aún no hay diálogo con el Gobierno

Cumplen ya 5 días sin ingerir alimentos y comienzan a mostrar efectos visibles en su salud. A pesar de ello, aún no han recibido respuesta de las autoridades. Recién el miércoles lograron contar con baño.

Ryoko Kanazawa
La Estrella de Valparaíso

Ayer, los huelguistas de Villa Independencia completaron más de 96 horas sin comer. Los efectos ya comienzan a hacerse evidentes: se muestran visiblemente más agotados y reiteran su llamado para que alguna autoridad se haga presente en el lugar.

Jaime Mella, vicepresidente de la ONG Sobrevivientes Mega Incendios en Unión 2 y 4 F 2024, ya casi no tiene fuerzas para hablar: "Alguien que no ha comido durante 4 días, creo que al cuarto día en su organismo ya se sienten los efectos de esa situación y creo que en este instante no me siento muy bien".

Por su parte, Luciano Quintana, presidente de la Agrupación de Víctimas de Atentado en Chile del 2 y 3 de F, relató que sufrió un alza de presión la noche del miércoles: "Tuve una muy alta alza de presión durante todo el día, hasta la 1 o 2 de la mañana, que fue la última atención médica que recibí".

Evelin Riquelme, dirigente del Comité 21 de Abril de Villa Independencia, se muestra algo desorientada y afectada por el frío: "Me encontraron la presión baja, pero el doctor dijo que, dentro de lo que estoy viviendo, está dentro de los rangos".

A pesar de las dificultades, aseguró que no se rendirá: "La debilidad es un rato, pero no voy a bajar mis brazos".

Otro de los huelguistas que sigue firme es Jorge Rojas, sobreviviente del megaincendio: "Tuve unos problemas cardíacos, pero me llevaron a asistencia pública y está todo bien por el momento".

Amanda Guerra, presidenta de la ONG Sobrevivientes, expresó que los



DESDE EL SAPU MIRAFLORES Y ÁREA DE SALUD DE LA MUNICIPALIDAD AHORA VAN A REVISARLOS POR LAS MAÑANAS Y TARDES.

huelguistas se encuentran muy decaídos. "Ahora ya están en el cuarto día, la mayoría son hombres, sienten hambre, y no es fácil estar días sin comer nada". Agregó que los huelguistas ya han perdido alrededor de 4 kilos de peso.

BAÑOS

Recién el miércoles pudieron conseguirse un baño por su cuenta y el jueves en la mañana llegaron dos más de un particular.

Josseline Orellana, directora de la ONG Sobrevivientes, señaló que, aunque las fuerzas ya no son las mismas del inicio, el optimismo sigue intacto: "Hay mucho optimismo, ya que al fin llegaron los baños para las personas que están en las carpas".

Sin embargo, expresó su decepción ante la falta de apoyo de las autoridades:



BAÑOS DONADOS POR UN PARTICULAR.

"Lamentablemente, no vino de parte del municipio. La Delegación Presidencial Regional no se hizo presente con los baños, nadie quiso hacerse cargo, y fue una persona particular quien donó dos baños".

Además, explicó que la ausencia de estos servicios había afectado la salud de

las personas: "La gente se estaba enfermando porque tenían que subir a otros baños, se estaban deshidratando".

AUTORIDADES

Los diputados Andrés Celis (RN), Houiti Teao (IND), y los concejales Andrés Solar (PR), Sandro Puebla (PS)

y José Bartolucci (PR) son los únicos que han estado en contacto con los huelguistas, ya sea presencialmente o enviando médicos, como el caso del diputado Teao.

En cuanto a las demás autoridades, Amanda Guerra destacó que aún no se han hecho presentes.

"Cualquier responsabilidad se la voy a dar al Gobierno, se nos enferma grave o se nos muere un huelguista, la responsabilidad se la doy toda al Gobierno" finalizó Guerra.

TRASLADO

En cuanto a la situación actual, se informó que ahora quedan solo cuatro huelguistas en Villa Independencia, ya que Ana Ramírez, quien también participaba en la huelga, fue trasladada la noche del miércoles por sus vecinos

PROTOCOLO

Respecto a la presencia del diputado Tomás Lagomarsino, quien presentó el recurso relacionado con los bonos mal pagados, Amanda Guerra, presidenta de la ONG Sobrevivientes, señaló que no ha estado en contacto directo con los huelguistas. Sin embargo, Lagomarsino expresó que le pidió al Colegio Médico aplicar el protocolo de Malta de la Asociación Mundial de Médicos, explicando: "Esto permite compatibilizar la salud de las personas con el derecho a realizar una huelga de hambre a la protesta, esto tiene que hacerse desde la Comisión de Derechos Humanos"

a Pompeya. En ese lugar, planea comenzar una nueva huelga de hambre, y se espera que se sumen a la protesta vecinos, familias y otros dirigentes en Quilpué.

Al respecto, Paola Araya, una de las encargadas de la huelga que se está realizando en Pompeya Sur, señaló: "La huelga se hizo para ampliar el sector de la huelga a Quilpué, ya que no hay respuesta".

BONOS

El diputado Tomás Lagomarsino (PR) presentó este martes a la Delegación Presidencial Regional de Valparaíso los recursos relacionados con los bonos de acogida mal pagados. Sin embargo, el delegado presidencial de la Región, Yanino Riquelme, solicitó que la información fuera digitalizada en un documento Excel para agilizar la revisión. "El jueves hemos ingresado formalmente 200 de esos recursos después de haberlos digitalizado para una mejor tramitación" señaló. ☺